

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital 1'00 trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

INSISTIMOS

En todas las capitales de provincia, y poblaciones principales de España, continúa el encarecimiento de los artículos de primera necesidad, en aterradora progresión creciente.

De continuar así, dentro de poco será imposible la vida de la clase media y de los obreros, inteligencia y músculo de la patria, los que más contribuyen, los únicos que producen, los esclavos del trabajo, los que soportan todas las cargas.

Sueldos de unos y jornales de otros son ilusorios. El empleado que por la credencial «disfruta» el haber anual de 2.000 pesetas, entre descuentos y depreciación de la moneda española, cobra, comercialmente hablando, 1.056 pesetas. El obrero que dice ganar de jornal 3'50 pesetas, solamente cobra 2'10.

Resultado: que las subsistencias no cesan en el alza de sus precios, y el dinero demererece y baja. En cambio, el trabajo, sea manual, sea intelectual, sufre esas perturbaciones económicas no siguiendo la ley de las sustancias alimenticias, que suben, y sí la de la peseta, que baja, situación insostenible que producirá en breve plazo sus naturales consecuencias, la miseria fisiológica, terreno abonado para toda clase de epidemias.

Aunque otra cosa crean ciertos patronos, el trabajo representa «disminución de un capital», imposible de adquirir prestado y que se llama vida. El trabajador, de levita ó de blusa, realiza su misión

á costa de lo más caro; perdiendo ricas sustancias orgánicas de su cuerpo. Si estas pérdidas no las repone por medio de la alimentación necesaria y adecuada, el capital, materia gris ó fibrina y albúmina, según el trabajo, desaparece y llega la bancarrota más temible, el aniquilamiento intelectual y el agotamiento de las fuerzas musculares, pasando antes por las crisis del hambre, crisis que, en toda época y lugar, produjeron pestes ó revoluciones y, alguna vez, ambas cosas.

En los últimos diez años, es decir, comparando el primer trimestre de 1894 con el de 1904, los artículos más indispensables para la vida, nos referiremos á Madrid solamente, han tenido los siguientes aumentos:

	1894	1904
Pan, kilo.	0'30	0'44
Carne, id.	1'20	1'88
Garbanzos, id.	0'60	0'95
Habichuelas, id.	0'45	0'70
Arenoz, id.	0'46	0'60
Pastas, id.	0'47	0'65
Sal, id.	0'10	0'28
Bacalao, id.	0'90	1'35
Pimentón, id.	0'75	1'25
Cebollas, id.	0'23	0'78
Patatas, id.	0'08	0'23
Aceite, litro.	1'00	1'20
Vino (común), id.	0'12	0'37

La demostración no puede ser más elocuente.

Y así vamos engañando al hambre, perdiendo energías, y sin que nadie se preocupe de poner remedio á tan alarmante y triste situación.

Decimos mal. El Partido Socialista ha tomado el acuerdo de hacer entender á los gobernantes la verdadera y crítica situación por-

que atraviesa la clase productora.

Prosigamos, pues, en nuestras energías reclamaciones.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y poner á término á la explotación patronal.

Notas sueltas

De una reciente estadística, comparando con datos del mejor origen, el salario medio del obrero en diferentes países de Europa y América y el coste de los principales artículos de consumo que necesita para su alimentación, vestido y albergue, resulta que la retribución que percibimos los trabajadores en España, no llega á la mitad de lo que perciben aquéllos y en cambio el precio de las cosas indispensables para la nutrición y abrigo, es de una tercera parte superior al que alcanzan en el extranjero.

Sólo la habitación nos cuesta más barata y aun eso es debido á que en lugar de casas higiénicas, vivimos la mayor parte en infectas pocilgas, sin luz ni ventilación.

Con datos tan elocuentes á la vista y con los que á diario comprueba de *motu proprio* mal que le pese cualquier proletario español, se comprende que nos traten de exigentes los patronos cuando hacemos alguna reclamación de mejoras.

Porque ¿que más podemos desear?

«Todo júbilo debe ser hoy la gran Barcino», piensa uno á juzgar por lo que los inflatotelegramas de la prensa monárquica y aun los de la *Independiente* que siempre se arrima al sol que más calienta, nos dicen, refiriéndonos lo que pasa estos días en Barcelona. A creerlos á ellos, la ciudad condal y hasta Cataluña entera háse convertido en una especie de Jauja, donde no se encuentra un necesitado, ni por un ojo de la cara.

Hominaciones, festejos, juergas y demás zaramboinas absorben el tiempo de los catalanes, derrochándose los cuartos á manos llenas demostrando que debía ser una solemne *papa*, lo que nos decían de los miles y miles de obreros que se encuentran sin trabajo y, por ende, careciendo de todo medio de subsistencia.

Porque sería el colmo del cinismo que mientras la muchedumbre desfallece de hambre, unos pocos despilfarraran el dinero en cosas inútiles.

Pero ahora, el necesitar una peseta y no tenerla, me advierte que vivimos en el régimen burgués y que esa antinomia es la cosa más natural y corriente.

Y damos por cierto lo que nos cuentan.

Porque es lo que suele suceder.

Las calles por donde ha de pasar el Monarca á su llegada á Palma, el Ayuntamiento se cuida estos días de que varias brigadas de obreros las pongan muy apañaditas y muy arregladitas, sin duda para que la régia comitiva crea que esta ciudad es una tacita de plata.

De esta manera, ocultando cuidadosamente á los ojos del visitante todo lo que es característico y habitual de la población, se logra que aquel se lleve una impresión exacta de lo que ha visitado.

¿Verdad señores municipales?

Los lobos de mar del *clu de reatas* andan esos días de cabeza, esperando quizá hacerse en breve dueños de la otra mitad del puerto, como lo son ya de media parte, sin otro derecho que el que da el tener buenas aldabas, no saben que hacerse para demostrar sus *entusiasmos* náuticos.

Como casi todos ellos viven á costa del pómulo, con lo cual dicho queda que pertenecen á la clase de burgueses, estos días se permiten el lujo de pasar las tardes haciendo correrías en bote por la dársena, ejercitándose en no sé que *maniobras* navales que quieren realizar la semana que viene, como festejo náutico.

Porque en algo han de pasar el tiempo esos *li urones*.

Ya que los pobres trabajamos para mantenerlos.

A nuestras manos ha llegado una hoja impresa que los partidarios de Carlos *Chapa* barceloneses han lanzado á la publicidad estos días y dirigida al pueblo. En ella, como ahora es uso y costumbre de todos los partidos burgueses, se pasa la mano por el lomo de los trabajadores con el fin de alisarle el pelo, prometiéndoles toda clase de bienandanzas, si su partido se hiciera dueño del cotarro.

Y con objeto de que piquen mejor el anzuelo, afirman con ella que eso del

Tradicionalismo que todos nos figurábamos que significaba retroceso, obscurantismo y régimen absoluto, es precisamente lo contrario, pues quiere decir Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Eso nos faltaba que ver: á los *carcas* haciéndose suyos los lemas que ostenta la bandera de la Democracia.

¡Pero Señor! ¿Hasta donde llegarán las falsificaciones?

En unas elecciones complementarias para concejales celebradas en el distrito de San Vicente de Bilbao, nuestros correligionarios se vieron precisados á hacer uso del santo Cristo del garrote para impedir que los reaccionarios les birlaran otra vez los puestos por el *acreditado* sistema de los pucherazos, sobornos y demás malas artes que tan excelentes resultados les dieran en anteriores batallas.

Tal se ván poniendo las cosas, que vá á ser de suma necesidad generalizar el sistema, entre todos los amantes de la pureza del sufragio, para conseguir su purificación.

Sólo que por nuestra parte aconsejamos que los garrotazos se procuren dar en las espaldas de los verdaderos corruptores, en vez de descargarlos sobre las costillas de los que no son otra cosa que pantallas tras las cuales se esconden los ladinos burgueses que manejan los hilos.

Porque es lástima que ellos se fumen la breva y los otros hayan de escupir.

Como socialistas y como hombres, reprobamos el atentado realizado contra Maura. Adversarios decididos, los que militamos en las filas socialistas, de la propaganda por el hecho preconizada por los discípulos de Bakunin y á la cual dado no poco calor la misma prensa burguesa, en su insana pasión por explotar todos los sucesos de esa índole, porque eso les ha proporcionado numento de tirada, mal podemos no sentir que se perpetren estos hechos, cuando estamos persuadidos de que su realización más retrasa que favorece el avance de las reivindicaciones obreras.

Mas una vez hecha esta salvedad, innecesaria para cuantos conocen la táctica seguida por el Partido Socialista, no hemos de dejar pasar la ocasión de poner de relieve una vez más la conducta de los periódicos burgueses. Refiriéndonos á los de esta localidad, hemos de hacer notar que desde que estalló la guerra en el extremo Oriente vienen diariamente llenando columnas y más columnas dando cuenta de los preparativos que están haciendo las burguesías rusa y japonesa, para que dentro de poco se asesinen mutuamente en los campos asiáticos miles de proletarios de ambos países, sólo por servir los intereses del capitalismo;

sin que ninguno de ellos haya protestado de esa infamia.

Que tampoco se indignan nunca contra los culpables cuando á consecuencia de cualquier manifestación de hambrientos los mausers á servicio de los patronos se encargan de causar víctimas entre los obreros, que en nada se diferencian de los asesinatos.

Y que ahora que ha peligrado la vida de un hombre, no por ser Maura con más derecho á la vida que los demás, pretenden que todo el mundo se sienta horrorizado por el lamentable suceso.

Bien está que abominemos todos, de los crímenes pero hay que convenir en que por tales se han de tener lo mismo los que perpetren los de abajo, que los de arriba.

Y que por lo tanto hay que protestar de todos y juzgarlos por igual.

Cosa que deja de hacer con mucha frecuencia la prensa burguesa.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

COMITE SOCIALISTA INTERNACIONAL

Bruselas, 12 de marzo de 1904.

A las organizaciones socialistas y obreras

Compañeros: El Comité Socialista Internacional os invita á concurrir al Sexto Congreso Internacional, que se verificará del 14 al 20 de agosto, de 1904 en Amsterdam (Holanda.)

El Comité, reunido en Conferencia el 7 de febrero último en Bruselas, ha redactado el siguiente orden del día para el Congreso:

- 1.º Validación de los mandatos.
- 2.º Elección de Mesa; constitución de Secciones; formación del orden del día.
- 3.º Informe de la Secretaría.
- 4.º Informes de los diversos países.
- 5.º Reglas internacionales de la política socialista. — Resolución concerniente á la táctica del Partido. (Partido Socialista de Francia.)
- 6.º Política colonial (Hyndman, Federación Democrático-Socialista de Inglaterra, y Van Kol, Partido Socialista de Holanda.)
- 7.º Emigración é inmigración. (Partido Socialista de la República Argentina.)

- 8.º Huelga general (Partido Obrero Socialista Revolucionario de Francia y Partido Socialista de Holanda.)
- 9.º La política social y el seguro obrero (Mölkenuhr, Partido Socialista de Alemania.)—La jornada de ocho horas (Federación de Sociedades Obreras de Dinamarca.)
- 10. Trusts y paradas (Partido Socialista de los Estados Unidos)

CUESTIONES DIVERSAS

- 11. Proteccionismo y libre cambio (Partido Independiente del Trabajo de Inglaterra.)
- 12. Militarismo (Partido Independiente del Trabajo de Inglaterra.)
- 13. El clericalismo y las escuelas (Federación Democrático-Socialista de Inglaterra.)
- 14. Tradeunionismo y política (Sociedad Fabiana de Inglaterra.)
- 15. Arbitraje internacional (Partido Independiente del Trabajo de Inglaterra.)
- 16. La vivienda para el pueblo (Comité Nacional de Casas para obreros de Inglaterra.)
- 17. Solidaridad internacional (Unión de los socialistas alemanes, austriacos y húngaros en Suiza)

El Comité recuerda a todas las Asociaciones socialistas y a las organizaciones de resistencia las resoluciones adoptadas en el Congreso de Londres, 1896, completadas por las de la Conferencia de Bruselas, 1899 y luego confirmadas por el Congreso de París, 1900, reglamentando la admisión en los Congresos Socialistas internacionales:

RESOLUCIONES DE LONDRES

- 1.º A los representantes de las organizaciones que tienen por objeto sustituir a la propiedad y a la producción capitalistas la propiedad y la producción socialistas y que consideran la acción legislativa y parlamentaria como uno de los medios necesarios para conseguir dicho objeto.
- 2.º A las Asociaciones puramente de resistencia que, sin tomar parte en la acción política militante, declaren reconocer la necesidad de la acción legislativa y militante; por tanto, los anarquistas quedan excluidos.

RESOLUCIONES DE BRUSELAS

- 1.º Todas las Sociedades adheridas a los principios esenciales del Socialismo: socialización de los medios de producción y de cambio; unión y acción internacionales de los trabajadores; conquista socialista de los Poderes públicos por el proletariado organizado en partido de clase.
- 2.º Todas las organizaciones corpora-

tivas que, aun admitiendo la lucha de clases y reconociendo la necesidad de la acción política, no tomen parte, sin embargo, de un modo directo, en el movimiento político.

Con arreglo a los acuerdos tomados en la reunión del Comité de 7 de febrero, hanse adoptado las disposiciones siguientes para la validación de los mandatos para el Congreso:

Los delegados de los diferentes grupos nacionales se presentarán, en la mañana del primer día del Congreso, provistos de su mandato, con objeto de obtener, previo el pago de 10 francos por delegado, una tarjeta provisional de admisión, que les será entregada, bien por su Sección nacional, bien por la Comisión organizadora del Congreso.

Los mandatos serán autorizados por las Secciones nacionales por mayoría de mandatos. En último extremo, el Congreso mismo autoriza y no interviene sino para los mandatos dudosos.

El local donde se reunirá el Congreso será la Sala del «Concert «Gebow», en Amsterdam.

Las organizaciones socialistas y profesionales quedan invitadas a enviar, lo antes posible, un informe acerca del movimiento obrero y socialista y acerca de la situación del Partido en su país respectivo desde el Congreso de París de 1900.

Se ruega el envío de estas comunicaciones, en tiempo hábil, a la Secretaría Internacional, rue Heyvaert, núm. 63, Bruselas.

Recibid, queridos compañeros, nuestros fraternales saludos.—El secretario, Víctor Serwy.

El Comité Socialista Internacional: Alemania: J. Auer, P. Singer, K. Kautsky.—Argentina: A. Cambier, M. Ugarte.—Australia: Ch. Eyre.—Austria: V. Adler, F. Skaret.—Bélgica: E. Vandervelde, E. Anseele.—Bohemia: A. Nemeo, Fr. Soucup.—Bulgaria: N. Harlakow. Dinamarca: P. Knudsen.—España: P. Iglesias, A. García Quejido.—Estados Unidos: G. D. Herron.—Finlandia: J. K. Kari.—Francia: E. Vaillant, A. Cipriani.—Holanda: P. Troelstra, H. Van Kol.—Hungria: J. Weltner, E. Garami.—Inglaterra: H. M. Hyndman, H. Quelch.—Italia: E. Ferri, F. Turati.—Japón: Sen Katayama.—Noruega: O. Kringén, C. Jeppesen.—Polonia: B. Jedrzejowsky, R. Luxemburg.—Portugal: A. Guecco.—Rusia: G. Plekhanoff.—Suecia: H. Branting, C. Wickmann.—Suiza: W. Fürholz.—Servia: V. M. Stoyanovitch.

El Comité organizador del Congreso: El tesorero, P. L. Stak.—El presidente, Henri Polak.—El secretario, Henriette Roland-Holt-Vander Schalk.—Vocales: J. F. Ankersmit, J. G. Van-Kuykof, J. Loopuit, J. W. Sleef.

D. Francisco Colom Xamena

UN PATRONO APROVECHADO

Tratándose de explotadores (salvo contadas excepciones) la sed de explotación llega a tan alto grado, que se arrojan todos los formalismos que se hayan podido arbitrar para regular algún tanto la anarquía que pueda existir en la forma de producción.

El patrono que encabeza este escrito, del ramo de constructores de carruajes figura en primera fila, lo cual vamos a demostrar.

El gremio de patronos y la Sociedad de obreros del mismo ramo, en ocasión en que éstos hicieron una petición referente a la jornada, confeccionaron un Contrato de trabajo, cediendo entre otros puntos la jornada de nueve horas, cuyo Contrato firmaron todos los patronos.

Cansado sin duda el patrono Francisco de atenerse a una formalidad que considera perjudicial, empezó por suplicar a sus obreros que hicieran una hora de extraordinario que venía retribuyendo en un principio; pero prolongóse tanto el periodo extraordinario que llegó a olvidarse de la retribución, obligando después a los obreros la jornada de diez horas.

No conformes sus operarios con tal resolución, se lo hicieron presente. Pero el «doctor en urbanidad», de un modo grosero, les impuso las diez horas ó el despido.

Quien no conozca a este Señor extrañará tal modo de proceder, por tratarse de un industrial; pero los que tienen el «placer» de conocerle, saben que es capaz de mucho más. Pues se distingue de todos los demás patronos por el grado de avaricia que posee transformándolo en ridículo y antipático.

La Sociedad de obreros podría muy bien denunciarlo ante la Junta local de Reformas Sociales, como infractor del Contrato; pero por tratarse de semejante patrono ni siquiera se han preocupado de ello. Hombres que como éste no tienen nociones del respeto que a sus semejantes debe de guardarse, hay que saberlos distinguir.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone a los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios a los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno a los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis a cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar a la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

Huelga de obreros del mar

Es tanta la soberbia que posee el Director señor Simó de la Compañía de vapores «La Isleña» que no retrocede ante el riesgo que puedan correr sus vapores; pues llega á tal grado la intransigencia de este «buen señor» que se ha transformado en monomanía. Por todo pasa y á todo extremo apela antes que ceder en lo más mínimo á lo que él llama «exigencias» de la Sociedad.

En ocasión de salir el nuevo vapor «Miramar», por tener que limpiar sus fondos, quejóse el maquinista de los fogoneros por considerarlos inútiles temiendo correr un peligro, una vez en alta mar. Pero enterado el hombre de tanto «pesqui» señor Simó, díjole al maquinista que, con el personal que tenía á sus órdenes tenía que salir á la mar y si eran inútiles que los convirtiese en útiles.

Demuestra esto los «humos» que se trae el «gachó» y el poco empacho que tiene en resolver los obstáculos por peliaguados que estos sean.

Querer coonestar el uso de lo supérfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VERITAS.

En la Cárcel

El día de Pascua en la Cárcel de esta capital se dió á los presos un rancho extraordinario y se les concedió permiso para que sus familias pudieran ir á comer con ellos y como la entrada era libre el Director de este periódico fué á ver un amigo suyo á la hora de la comida y esta tuvo lugar en la sala de comunicación de preferencia; el local estaba muy bien aseado y ordenado, pero se presenciaba un cuadro conmovedor al contemplar aquella multitud de gente, divididos en grupos comiendo con satisfacción y alegría juntos con sus seres queridos, pero al mismo tiempo se dibujaban en aquellos rostros las huellas del dolor y sufrimiento efectos que no se pueden ocultar en tales casos al ver seres de su familia encarcelados por delitos cometidos que la ley castiga á pena de arresto.

¡Oh!... cuántos delitos castigan las leyes sin ser culpables los que tienen la desgracia de faltar á ellas y se ven presos en aquellas mazmorras. Si analizáramos las causas porqué se cometen muchas faltas, veríamos que la responsabilidad está en el régimen de la actual sociedad burguesa.

Pero como no es esto nuestro objeto, vamos al asunto que motivan estas líneas.

Estando nuestro director en la Cárcel se presentó á saludarle Mantel Villar el cual está detenido en la Cárcel por supuesto atentado del asesinato del catalán que fué hallado herido en la calle de la Herrería y le suplicó que hiciese público en el periódico que dirige, que había sido víctima de una falsa acusación de una mujer que es conocida con el apodo de «Ne, Cuarta». Dijo Manuel Villar que suponía que esta mujer había dicho que le conocía y que si había hecho alguna declaración en contra de él y se sospechaba por la razón de que en la Cárcel hicieron formar una rueda de seis individuos incluso él y una vez formada se presentaron dos señores y la antes citada mujer por ver si le conocía y dió por resultado que una vez haber mirado detenidamente los que formaban la rueda señaló á uno y dijo: éste fué el que ví y era uno de los presos que hace mucho tiempo están en la Cárcel; después señaló á otro y también fué otro preso y por último uno de los señores que lo presenciaba le dijo: ¿que no era éste? señalando á Villar, y la mujer estaba indecisa y como se lo repitieron por un par de veces si era éste, al fin la mujer dijo de que sí, después dice Manuel Villar de que les hicieron tapar la cara y volvieron á formar en rueda por ver si lo conocía y dice que todos los individuos que formaban la rueda sintieron una voz que decía á la mujer que se llama «Ne Cuarta», el que lleva el sombrero blanco es Manuel volviendo á entrar otra vez la mujer y mirando los que formaban la rueda señaló á un individuo de los presos el cual individuo llevaba el sombrero de paja; de modo que tampoco me conoció á pesar de lo del sombrero blanco y, efectivamente, dijo, yo llevaba un sombrero blanco pero era de fieltro y por último oyó repetir: ¿que no éste? señalándolo á él y la mujer automática dijo que sí y en esto se acabó la función señalando como testigos de lo referido á los presos que formaban la rueda que son: Antonio Balaguer, Cayetano Ballo, Francisco Torres, Lorenzo Oliver y Sebastián Sastre, mas como es sabido por todos los que conocen esta mujer que se llama «Ne Cuarta», es una mujer de malos antecedentes tiene la desgracia de embriagarse á menudo y otras desgracias que la hacen más desgraciada que no son del caso mencionar, que teniendo en cuenta su conducta no hay de que extrañarse si sería posible haber sido inducida por alguien para perjudicar al supuesto autor del delito.

Queda complacido de la petición Manuel Villar.

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

La Defensora

Esta Sociedad compuesta de Sargentos y licenciados del Ejército y Armada, establecida en esta capital, Plaza de Coll, Cordelería, núm. 4, invita á todos los que han pertenecido al ejército para que se asocien á la misma para defensa de la ley de destinos públicos.

Su Junta Directiva pondrá al corriente á todos sus asociados de cuanto se relacione con dicha ley y les dará el apoyo material y moral que sea posible.

Es de primera necesidad la unión de todos para conseguir el cumplimiento de la ley de 10 de Julio de 1885, y, si así se hace, se obtendrán innumerables beneficios.

Comunicación importante

PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien á la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía á las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente, sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados á todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse á esta Redacción los que necesiten de este importante auxilio.

Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.